

México debería eliminar los subsidios a energéticos: OCDE (El Financiero 31/07/09)

México debería eliminar los subsidios a energéticos: OCDE (El Financiero 31/07/09) Ivette Saldaña Viernes, 31 de julio de 2009 Propone ajustar precios a los del mercado internacional. Concretar reforma fiscal, clave: Pirritta Sorsa. "Banxico podría bajar más las tasas de interés". · Menos subsidios y más impuestos, pide OCDE El gobierno de México debería eliminar subsidios a energéticos como las gasolinas, a fin de que los precios sean equiparables a los del mercado internacional, además de aplicar más impuestos, quitar exenciones, aumentar la base gravable y hasta gravar alimentos y medicinas, pero ello deberá discutirse hasta que se supere la crisis. La jefa de la División de Estudios Económicos de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), Pirritta Sorsa, dijo que también es muy importante concretar la reforma fiscal y terminar con la dependencia de los ingresos petroleros. De lo contrario continuará el círculo vicioso de que cuando suben los precios del crudo hay más gasto, y cuando bajan hay problemas y recortes al gasto, advirtió en la presentación del Estudio Económico de México, que elaboraron los especialistas de la OCDE. La crisis económica afectó más a México por su dependencia de los ingresos del petróleo y de Estados Unidos, problemas que frenan el crecimiento, y que causan un peor efecto que el impacto de la contingencia sanitaria por el virus de influenza humana. Además, el seguro de cobertura que protegió la caída de ingresos petroleros del gobierno en 2009 ya no existirá en 2010. La baja en los ingresos tributarios debería ocasionar que aumente el déficit gubernamental ajustado a 4 por ciento del PIB en el presente año, y para el próximo a 5 por ciento del PIB. Asimismo, apuntó, el Banco de México debería disminuir aún más las tasas de interés "si las perspectivas de actividad económica se deterioran". Según Sorsa, "como (en México) tenemos una situación fiscal tan frágil, no tenemos lugar para gastar de más, pero debemos permitir a las cuentas fiscales que naturalmente se mantengan por los menores ingresos fiscales. Recomendación "Ése es el cálculo; el gobierno debe dejar que aumente el déficit para que los impuestos sean bajos debido a la recesión. Así que la recomendación es que deje que el déficit aumente a 5 por ciento para 2010." Sin embargo, dijo, "nuestra recomendación de política fiscal es que cuando hay recesión por lo menos este año y el entrante, no debemos incrementar impuestos, pero sí prepararnos para hacer crecer la base fiscal una vez que se recupere la economía". En México hay problemas estructurales porque "el desempeño de crecimiento no ha sido muy bueno con respecto a los países de la OCDE, a pesar del progreso con la estabilidad macroeconómica, y el crecimiento promedio ha sido de 3 por ciento menos (a su potencial) en las últimas dos décadas, y en desarrollo estamos muy atrás con respecto a otros países". Señaló que eso está relacionado con la baja productividad en todos los sectores, lo que tiene que ver con la falta de reformas estructurales, altos costos regulatorios, la excesiva regulación, y falta de competencia en todos los sectores. A pregunta expresa sobre si el modelo económico ha fallado o no, dijo que en su análisis encontraron que los problemas que más frenan el crecimiento del país son la rigidez de la economía, la existencia de demasiada regulación y las trabas para emprender negocios en el país. "Si reducimos esas barreras (tramitología y regulaciones) y los obstáculos a la inversión, México va a crecer más." Para Sorsa, hace falta subir el gasto en programas de salud, educativos y todo lo que tenga que ver con bienestar social. Recordó que para 2009 estiman un decrecimiento de 8 por ciento, y para 2010 un avance de 2.5 a 2.8 por ciento; además, la tasa de desempleo será de 5.7 por ciento este año y de 6.9 por ciento el próximo.